
Protokoll
der Jahreshaupitvercammlung

des Cullesheimer Kreis
Heimat- und Kulturverein Külsheim e.V.

am Donnenstag, 17. Mai200l, im Gasthaus "Zum Speef'
(15. seit Gründung)

1. Die 1. VorsiEende Hildegard Dietz begrüßte die 27 anvrcsenden Mitglieder und
erö'finele die Jahreshauptversammlung 2001. Sie stellte fest, daß die Einladung
termin- und formgerecht erfolgt ist. Beanstandungen zur Tagesordnung wrden
nicht vorgebracht.
Frau Dietz beantragte, den Bericht durch Gero Grimm über den Sachstand
"Hausrenovierung' in die Berichte der Arbeitsgruppen vozuziehen. Dem wurde
zugestimmt.

Anschließend gedachten die Versammelten des verstorbenen Mitglieds

Alice Hecht

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2000 (vom 11.05.2000) wurde verle-
sen.

Bericht der l. Voreitzenden

Die 1. Vorsitzende gab einen kurzen Rückblick auf des Vereinsjahr 2@0/2001 und
venrvies auf die ausführlichen Berichte der einzelnen Arbeitsgruppen.

Frau Dietz beantragte, den Punkt 9 der Tagesordnung unter die Berichte der Ar-
beitsgruppen vorzuziehen; dagegen wurden keine Einwände erhoben.

Anmerkung zum Protokoll der letzten JahreshaupWersammlung zum Thema
"Traub{usstellung":
'Arbeitsintensiv" sollte nicht heißen, daß deswegen keine Ausstellungen mehr
veranstallet u,Brden, lediglich r,vsrden sie in dieser Art nicht mehr erfolgen. Aus-
stellungen, die von unserem verein gemacht raierden, sollen zu einem anderen
Termin stattfinden.

Bericht der Schriftführerin

(als Anlage beigefügt)
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5. Berichte der Aöeitsgruppen

- lngrid Frank:

o 15 Teilnehmer nahmen am Umzug anläßlich der Eröffnung der Miltenber-
ger Messe teil.

o 27 Erwachsene und 8 Kinder nahmen am Festzug zur Eröffnung des
Großen Marktes teil.

o Der Besuch des Freilichttheaters in Röttingen mit 36 Teilnehmern fand in
diesem Jahr nicht so viel Zuspruch wie in den vergangenen Jahren.

Planung ftir 2001:

o Am 26.08. Teilnahme am Umzug in Röttingen anläßlich des Jubiläums "50
Jahre liebliches Taubertal".

. Ebenso Teilnahme der Trachtengruppe am Umzug zur Eröffnung des
Großen Marktes.

- Erika Grimm:

o berichtete über die Aktivitäten der Spinnstube. Bis auf die Wanderung zur
Ölmuhle konnten alle geplanten Aktivitäten realisiert riverden. Diese soll im
August nachgeholt werden.

o Kinderferienprogramm:
Am Kinderferienprogramm nahmen 69 Kinder teil. Die Kinder waren sehr
interessiert und von Eltem und Großeltern kam viel positive Resonanz.
Dank an alle Helferinnen und Helfer bei diesem Vorhaben.
Frau Grimm bat um ldeen für das diesjährige Kinderferienprogramm. Evtl.
Besichtigung der letzten Külsheimer Schmiede.

. Weitere Schwerpunkte waren eine Geologische Wanderung, Großer
Markt und Weihnachtsmarkt sowie die Vorbereitungen zum Historischen
Markt.

. Frau Betzel hat für das Helferfest saure Bohnen gekocht.
Frau Dietz dankte der Familie Grimm, daß sie dafür den Keller zur Verfü-
gung gestellt hat. Dank auch an Familie Geiger für die Bereitstellung der
Räumlichkeiten für die Spinnstube.
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Dieter Frank

berichtete über seine weiteren Nachforschungen zum Thema "Robert Traub".
Er sctrlägt vor, auf das Erscheinen der Arbeit des Herrn Lofzig zu warten.

Gero Grimm

berichtete über den Sachstand der Hausrenovierung. Beim Beheben der
Sturmschäden des Orkans "Lothar'' sind weitere Mängel festgestellt trrorden,

die manche Maßnahmen erforderlich machten, die erst zu einem späteren Zeit-
punkt vorgesehen waren. Aus diesem Grunde kam die Sache teurer als ge-
plant.
Als nächstes muß der Kamin emeuert werden. Aus Zeitgrunden kann diese
Maßnahme nicht vor dem Herbst in Angriff genommen werden. Zuvor müssen
die voraussichtlichen Kosten ermittelt und ein Antrag auf Zuschuß bei der Stadt
eingereicht uerden.

Uwe Hamann

Das Auf-/Ausräumen der Düngerhalle soll schon seit Jahren in Angriff genom-
men werden. Zuerst muß jedoch durch eine sachverständige Gruppe festge-
stellt vr,erden, was des Aufhebens \,ert ist. Hen Hamann stellte dazu ein Gremi-
um zusammen.
FrauDietz.. Evtl. Lagrung in einem Gebäude der SIOV Tauberbischofsheim.
Frau Grimm: Erst muß entschieden r,rrerden, was wir sammeln tivollen oder was
evtl. als Leihgabe zur Verfugung gestellt rllerden kann (2.8. Bronnbach).

Bericht des Kassenwarts

Reiner Hörner gab einen detaillierten Bericht über Einnahmen und Ausgaben im

vergangenen Jahr.

Kassenstand am 3'1.12.1999

+ Einnahmen

./. Ausgaben

Kassenstand am 31.12.2M

37.726,62 DM

16.030.41 DM

53.7s7,03 DM

36.93.72 DM

17.213,31 DM

7. Bericht der Kassenprüfer/Entlastung

Die Kasse wurde von Frau Karin Volkert und Herm Rolf Reinhart gepüft Die Be-
lege wurden mit den Eintragungen im Kassenbuch und den Bankauszügen vergli-
chen, die Additionen nachgeprüft. Es ergaben sich keine Beanstandungen.
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Herm Hömer wurde eine konekte, übersichtliche Kassenführung bescheinigt.

Dr. Klaus Weber beantragte die Entlastung des Vorstands; diese wurde einstim-
mig erteilt.

8, Neuwahlen

Dr. Klaus Weber leitete die anstehenden Wahlen.

- Yllahl der l. Vorsitsenden
Hildegard DieE wurde einstimmig im Amt bestätigt.

- Ullahl der Schriftführerin
\7 Elvira Schmitt wr.trde einstimmig im Amt bestätigt.

- Yllahl der Beieitzer
Atfted Bauch, Edith Betzel, lngrid Frank, Gero Grimm, Urae Hamann, Marlene
Kirschner, Luitgard Riedl, Comelia Steinbach und Carola Väth wurden ein-
stimmig im Amt bestätigt, ebenso die Kassenpnifer Karin Volkert und Rolf Rein-
hart.

Frau Dietz dankte allen Gewählten für ihre Bereitschaft zur weiteren Mitarbeit.

9. Umstellung der Beitragszahlung auf Euro

Vorschläge, den Jahresbeitrag auf 8,- bzw. 10,- Euro festzulegen. Nach kuzer
Diskussion wurde (bei einer Enthaltung) beschlossen, den Jahresbeitrag auf gan-
ze Euro aufzurunden und 8,- Euro als Mitgliedsbeitrag festzusetzen.

10. Terminplanung 2ü)1/02

o Samstag, 23.06.2001, Ausflug; Fahrt ins Blaue

. Donnerstag, 12.07.2@1, Museumsbesuch mit anschließender Weinprobe
18.30 Uhr mit Dr. Paczkowski

. Donnerstag, A2.O8.20O1, Wanderung zur Ölmühle

r September Großer Markt

. Sonntag, M.1O.2@1, Weinwanderung (abhängig von der Witterung)

+



r Donnerstag, 08.11.2001, Vortrag durch Dr. Klaus Weber über den Bauem-
krieg

a

o Donnerstag,

o Donnerstag,

ö Donnerstag,

o Donnerstag,

Zusätzliche Termine:

r Sonntag,

t Sonntag,

r Dienstag,

Dezember Weihnachtsmarkt

1O.O1.2N2, Dia-Vortrag durch Fritz Krug zum Thema:
"Külsheim früher und heute"

07 .02.2AO2, Spinnstube

A7.03.2@2, Spinnstube

U.U.2@\ Spinnstube

01.07.2001 , Besuch der Freudenberger Freilichtspiele;
20.30 Uhr "Süßkind", Anfahrt mit eig. Pkw

26.08.2@1, Trachtenumzug in Röttingen

28.08.2@1, KinderferienProgramm

11.

12.

Anffige

sind keine eingegangen.

Sonstiges

- Hen Kirschner als einer der Veranturortlichen für den Historischen MarK,

dankte allen, die für das Gelingen hart gearbeitet haben.

- Auf Nachfrage nannte Hen HÖmer den umsatz unseres Vereins bei dieser Ver-

anstaltung: 7 .085,42 DM.

- Vorschlag von Frau Volkert zum Kinderferienprogramm: Besuch der Kalhari-

nenkape[e. Gleichzeitig dankte sie für die Glückw{rnsche zum 60. Geburtstag.

- Dr. Weber berichtete über den Besuch des Heimatvereins Kreuzvrertheim. Der

Verein sei an näheren Kontakten zu Külsheim interessiert.
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- Frau DieE berichtete über diverse Geschenke und Spenden an den Verein:

o ca. 5O Weingläser von Helmut Bundschuh;

o 2 Bilder, eine lGrte aus dem Jahr 1896, ein Foto vom Vereinshaus, wie es
ursprunglich aussah, von Herm Künzig;

o eine Tracht von Frau Kuhn;

o eine Spende von 200,- DM zur Unterstti{zung des Hislorischen Marktes.

13. Ein interessanter Diavortrag von Fritz Krug zum Thema "Külsheimer Bildstöcke"\' bildete den Abscfrluß der Jahreshauptversammlung.

?" €n**-l
Elvira Schmitt
Schriftführerin



Bericht der Schriftführerin

anläßlich der
Jahreshauptversammlung am 1 7.05.2001

im Gasthaus "Zum Speed'

1. Die Mitgliedezahl beträgt zum heutigen Tag 212.

Seit der leEten Jahreshauptversammlung im Mai 2000 fanden eine
außerordentliche Mitgliederversammlung sowie 4 Sitzungen des er-
weiterten Vorstandes statt.

Dazu gab es noch zahlreiche Zusammenkünfte mit wechselndem
Personenkreis zur Vorbereitung des Großen Marktes, des Weih-
nachtsmarktes und nicht zuletzl für den Historischen Markt am letzten
Wochenende.

3. Unsere Damenmannschaft konnte beim Vereinsschießen anläßlich
des Großen Marktes wiederum einen Pokal erringen.

4. Über die zahlreichen anderen Aktivitäten wie Ausflüge, Museums- und
Theaterbesuch usw. und die geplanten Vorhaben wird im Laufe des
Abends noch berichtet werden.


